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海外侨胞列席福建省政协会议
冀以侨为桥共建“一带一路”

中新网福州1月
10日电 (记者 闫旭)
时值2023年是“一
带一路”倡议提出10
周年，列席福建省政
协十三届一次会议的
多位海外侨胞10日
接受中新网记者采访
时表示，希望以侨为
桥，充分发挥“侨”
的力量融入新发展格
局 ， 共 建 “ 一 带 一
路”。

福建是海外侨胞
和港澳台同胞的主要
祖籍地之一，侨海资
源优势明显，现有闽
籍华侨华人1580多万
人，居住在世界188
个国家和地区。

当天，福建省政
协十三届一次会议在
福 州 开 幕 。 如 何 融
入 “ 一 带 一 路 ” 建

设，促进福建扩大开
放，成为列席会议的
闽籍海外侨胞热议的
话题。

“在美国有将近
200万的福建乡亲，
是 促 进 美 中 贸 易 合
作、交流交往的重要
桥梁。”微总部科技
发展有限公司董事长
徐德清认为，当前中
国疫情防控进入新阶
段，新型冠状病毒感
染 调 整 为 “ 乙 类 乙
管 ” ， 对 于 人 员 交
流、学术交流以及贸
易合作会有很大的帮
助，要充分发挥闽籍
海外乡亲的作用，促
进福建与美国的交流
合作。

在徐德清看来，
数字经济是福建与美
国交流合作的重要领

域。当前，他正与福
州 大 学 在 教 学 、 科
研、信息产业等方面
进行合作，“我对福
建数字经济的发展充
满信心。”

近期以来，福建
省多地组织企业“出
海”抢订单。加拿大
福建社团联合总会主
席郭玉明认为，这是
一个很好的契机，可
以利用闽籍侨胞在海
外的平台，把福建的
食品、服装、生活用
品等优势产品推介出
去，也把福建的文化
带向海外。

郭 玉 明 告 诉 记
者 ， 福 建 两 会 结 束
后 ， 他 将 回 到 加 拿
大，与当地相关企业
进行交流，推动他们
到 中 国 投 资 。 “ 中

国开放的步伐越来越
快、越迈越大，我相
信中国的投资机会是
很多的。”

旅菲华侨工商联
总会执行副会长许自
福也表示，希望以侨
为桥，把福建的企业
和产品带向海外。

福建与《区域全
面 经 济 伙 伴 关 系 协
定 》 ( R C E P ) 成 员 国
特 别 是 东 南 亚 国 家
地 缘 相 近 、 人 缘 相
亲，交流交往源远流
长。许自福说，通过
RCEP，福建的企业
可以获得更多机遇；
作为海外侨胞，应凝
聚力量助力福建对外
交流合作，推进“21
世纪海上丝绸之路”
核 心 区 建 设 走 深 走
实。

德国华人华侨联
合会副主席、福建泉
州顺美集团有限责任
公司总经理郑鹏飞认
为，在“一带一路”
建设中，福建可以更
好地扩大朋友圈、促
进 经 贸 交 流 合 作 ；
德化白瓷在海外一直
深受欢迎，要打造自
己的IP，让它走向世
界。

在此次政协会议
上，十二届福建省政
协主席崔玉英表示，
过去五年，福建省政
协积极服务和融入“
海丝”核心区建设，
主动做好以侨引侨、
以 侨 聚 侨 工 作 ， 在
增进根、祖、脉认同
中，把中国故事传得
更远，让故土情缘系
得更牢。(完)
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